

Veranstalter:



Einladung zur
Abschlussveranstaltung
im Rahmen der Interkulturellen Wochen
in Stadt und Kreis Neuwied 2017
in Kooperation mit den
Kinobetrieben Weiler Neuwied



mit Filmvorführung
„Monsieur Claude und seine Töchter“
und anschließender Diskussion zum Zusammenleben
der Religionen und Kulturen

**Eine gemeinsame Haltung zu gemeinsamen Werten leben
Vielfalt trennt nicht, sondern Vielfalt verbindet**

Die bundesweit stattfindende „Interkulturelle Woche“ stellt beispielhaft mit vielen Veranstaltungen dar, dass es unverzichtbar ist, das Wesen und die Eigenart durch Begegnung und Interesse kennen zu lernen, um Respekt, Verständnis und Toleranz für ein friedliches Zusammenleben zu festigen. Nur mit dieser offenen, aufnahmebereiten Haltung kann denjenigen Einhalt geboten werden, die andere Ziele, teils verbunden mit der Bereitschaft, Gewalt dafür einzusetzen, verfolgen.

Die Idee und das Bekenntnis zu einer Gesellschaft, in der nicht die Zugehörigkeit zu einer Nation, zu Geschlecht und sexueller Orientierung, Ethnie, Religion die Voraussetzung zu einer gesellschaftlichen Teilhabe darstellen, ist keineswegs ein selbstverständliches Gut. Es braucht Menschen, die diesen Wert, diese Haltung verteidigen und aktiv vorleben.

Zunehmend gibt es Strömungen, die in Rückzug, Separation und der Schaffung von homogenen Gesellschaften eine Lösung der nicht zuletzt durch technische Entwicklungen globalisierten Welt sehen. Anstatt die Vielfalt der Menschen mit ihrer Fülle von Unterschiedlichkeit als Chance und wertvolles Kapital zu sehen, versprechen nationalistische, rassistische und explizit islamophobe Strömungen hingegen einfache Lösungen, die es in einer komplexen, pluralistischen Welt gar nicht geben kann.

Wir freuen uns, dass es auch in diesem Jahr in der Zeit vom 15.09. bis 05.10.2017 in Stadt und Kreis Neuwied ein Bekenntnis zur Vielfalt mit zahlreichen Veranstaltungen der vielen hier im Landkreis ansässigen Organisationen, Kirchen und Moscheen, Wohlfahrtsverbänden, Schulen, sozialen Vereinen und Initiativen und nicht zuletzt den Kommunen geben wird. Dafür danken wir allen Initiatoren und Organisatoren sowie allen Engagierten, die sich an der diesjährigen interkulturellen Woche beteiligen.

Herzlichst
Michael Mang, Beigeordneter der Stadt Neuwied
Rainer Kaul, Landrat des Kreises Neuwied

Termin: Donnerstag, den 05. Oktober 2017
Beginn: 18:00 Uhr
Einlass: 17:30 Uhr
Ort: Amalie-Raiffeisen-Saal der VHS Neuwied,
Heddesdorfer Str. 33, 56564 Neuwied

Vielfalt verbindet.

Programm:

- 18:00 Uhr:** Eröffnung und Begrüßung durch Michael Mang, Sozialdezernent der Stadt Neuwied und Landrat Rainer Kaul
- 18:10 Uhr:** Film „Monsieur Claude und seine Töchter“
- 19:45 Uhr:** Diskussion und Austausch mit Publikum und Gästen über das Zusammenleben der Religionen und Kulturen vor Ort unter der Leitung von Prof. Dr. Josef Freise
- 20:30 Uhr:** Ausklang der Veranstaltung mit Empfang und informellen Gesprächen